

# Dólar y acciones se vuelven a alborotar en Colombia

El precio del dólar repuntó cerca de 23 pesos en su tasa promedio, la cual quedó en 3.399,99 pesos; aunque en lo más álgido de la pelea entre Washington y Pekín, la divisa estadounidense alcanzó a negociarse a un máximo de 3.425 pesos, según el sistema de negociación de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

Al final de la jornada, la cotización oficial de la divisa para el fin de semana y el lunes se ubicó en 3.399,95 pesos, lo que implicó un aumento de 22,96 pesos con respecto a la tasa representativa que rigió ayer (viernes), de 3.376,99 pesos por dólar.

Pero también las acciones colombianas recibieron los coletazos de esta situación. El principal indicador de la plaza bursátil, el Colcap, tuvo una pérdida del 1,41 por ciento. En todo el mercado bursátil (el Colcap agrupa 24 acciones), de las 32 acciones que se transan, 24 cerraron en terreno negativo, entre ellas la de **Ecopetrol**, que retrocedió un 2,97 por ciento, al ubicarse en 2.615

pesos; la de ISA, que bajó 3 por ciento, a 17.460 pesos; mientras que el título de Concreto fue el que más bajó (3,03 por ciento), al cerrar en 512 pesos.

El impacto de este nuevo capítulo de la guerra comercial también fue para las demás bolsas de valores del mundo.

La plaza bursátil de París cayó 1,14 por ciento, a 5.326,87 puntos; Frankfurt cedió 1,15 por ciento y se situó en 11.611,51 puntos, mientras Londres bajó 0,47 por ciento y se colocó en 7.094,98 puntos.

Por su parte, la bolsa de Milán perdió 1,65 por ciento y se ubicó en 20.473,86 puntos, al tiempo que la de Madrid cayó 0,77 por ciento y se situó en 8.649,50 puntos.

Según analistas, las declaraciones del presidente Donald Trump en contra de China y del propio presidente de la Reserva Federal aumentaron la volatilidad en los mercados cambiarios y de capitales, principalmente en los emergentes.

Las monedas latinoamericanas, que cayeron poco más del 1 por ciento, llegaron a mínimos de ocho meses.

Por su parte, el índice referencial de la bolsa mexicana S&P/BMV IPC bajó un 0,32 %, cortando una racha de cinco jornadas de ganancias, y el índice de acciones Bovespa, de Brasil, retrocedió un 2,62 por ciento.

En Argentina, el peso cedió un 0,10 % frente al dólar, para caer un 0,34 % en la semana y arrastrar una baja cercana al 18 por ciento en dos semanas de negocios.

En ese país, el índice bursátil Merval bajó un 5,15 por ciento, con lo que acumula un desplome del 36,81 por ciento en lo que va de agosto. El principal índice de la Bolsa de Comercio de Santiago bajó en torno a un 1,90 por ciento.

“Las divisas latinoamericanas están en una montaña rusa después del anuncio de China”, dijo Alfonso Esparza, analista para América Latina de la firma Oanda.